

Fecha 25.03.2020	Sección Primer Plano	Página PP-4-5
---------------------	-------------------------	------------------



Alerta mundial |  
CORONAVIRUS

Gobierno dispone de 400,000 mdp para atender la emergencia

# Por fin, fase 2

- Adelantarán 10,000 mdp a estados para salud; "las medidas económicas aún son insuficientes".

## Estrategia sanitaria y económica

Ayer se formalizó la fase 2 de la emergencia sanitaria por el Covid-19. El gobierno anunció diversas estrategias sanitarias y diferentes programas de apoyo para contener el brote y atenuar el impacto en la economía derivada de la crisis y otros factores.



• PARA PLAN DN-III Y MARINA, SE ENTREGARON 4,500 MDP ADICIONALES ESTA SEMANA



• SE DARÁN CRÉDITOS A 1 MILLÓN DE PEQUEÑOS NEGOCIOS A TASAS BAJAS



• ADELANTARÁN 10,000 MDP A LOS ESTADOS DE FONDOS FEDERALES



• INSABI HA DESTINADO PARA MEDICAMENTOS Y SUMINISTROS 4,500 MDP

### Ordena AMLO otro ajuste a salarios de altos mandos

• En la reunión de gabinete de anoche, el presidente López Obrador habría girado instrucciones de recortar 8% los salarios de altos mandos del gobierno federal para allegarse recursos que se destinarían a la emergencia sanitaria.

CASOS EN EL MUNDO

**414,884**

MUERTES EN EL MUNDO

**18,589**

CASOS EN MÉXICO

**405**

MUERTES EN MÉXICO

**5**

M. Pérez, R. Rosales  
y E. Albarrán



Fecha 25.03.2020	Sección Primer Plano	Página PP-4-5
---------------------	-------------------------	------------------

Recursos adicionales a Marina, Sedena y entidades del país; utilizan además fondos de Salud

# Fondo extra por 400 mil mdp, por Covid-19 y crisis económica

- Tras celebrar una tercera reunión, en menos de un mes, con su gabinete, el presidente llamó a redoblar esfuerzos ante la contingencia

Maritza Pérez



Al declarar formalmente el inicio de la fase 2 de propagación del coronavirus en México, el gobierno federal anunció la liberación de recursos públicos para atender la contingencia sanitaria y enfrentar la crisis económica que ésta genera.

## Para atender las emergencias

**El presidente** Andrés Manuel López Obrador aseguró que su gobierno cuenta con 400,000 millones de pesos adicionales al presupuesto para atender la emergencia de salud y continuar con los programas sociales, además de enfrentar la caída de los precios del petróleo.

Durante conferencia de prensa para dar a conocer las medidas de mitigación contra el Covid-19, el mandatario añadió que este año la recaudación fiscal ha crecido 7% en comparación con el 2019, por lo que se han obtenido 45,000 millones de pesos adicionales. Asimismo, aseveró que el presupuesto gubernamental no tiene déficit.

“Frente a la crisis económica tenemos fortalezas. Tenemos fortaleza porque tomamos la decisión de no permitir la corrupción y eso nos ha dado posibilidad de tener ahorros. Todo lo que antes se iba por el caño de la corrupción lo tenemos en caja, lo tenemos en la Secretaría de Hacienda (...) Tenemos fondos extra para usar de alrededor de 400,000 millones de pesos (...) esto nos permite mantener todos los programas del bienestar, todos; nos permite tener recursos para enfrentar la caída de los precios del petróleo”, expresó el mandatario mexicano.

## Hacienda soltará recursos para la contención

**Arturo Herrera** Gutiérrez, secretario de Hacienda y Crédito Público, dio a conocer los recursos que serán entregados a diversos sectores para reaccionar a la emergencia provocada por la epidemia del coronavirus.

Entre los apoyos adicionales para la contingencia, el funcionario federal informó que para los planes DN-III y Marina a las Fuerzas Armadas se les entregó el pasado lunes 4,500 millones de pesos adicionales, aproximadamente 4,000 millones de pesos a la Secretaría de la Defensa Nacional y cerca de 500 millones de pesos a la Marina.

## Y también se adelanta dinero a los estados

**Para los** programas de salud en los estados, a la fecha, a través del Instituto de Salud para el Bienestar (Insabi), la Secretaría de Hacienda y Crédito Público ha transferido unos 15,300 millones de pesos a los estados para el periodo enero-marzo.

Sin embargo, dada la coyuntura, la dependencia anunció que adelantará 10,000 millones de pesos adicionales a las entidades de la República para finales de este mes, correspondientes a los recursos de abril-junio. Por lo que se habrá transferido a los estados un total de 25,000 millones de pesos.

Mientras, el Insabi ha destinado 4,500 millones de pesos para medicinas y suministros médicos.

Fecha <b>25.03.2020</b>	Sección <b>Primer Plano</b>	Página <b>PP-4-5</b>
----------------------------	--------------------------------	-------------------------

## La bolsa, sólo en materia de Salud

En el marco de la propagación del coronavirus, el secretario de Hacienda, Arturo Herrera, enlistó los recursos con los que cuenta el Estado mexicano en materia de salud para el 2020:

La Secretaría de Salud dispone de 128,800 millones de pesos, de los cuales a la fecha ha ejercido 25,600 millones (20 por ciento). “Estamos esperando que la utilización de estos recursos se

vaya incrementando para finales de este mes con relación a las transferencias que ya había señalado; se espera que esté alrededor de 29 por ciento”, expresó Arturo Herrera.

El Instituto Mexicano del Seguro Social cuenta con 825,000 millones de pesos y el Instituto de Seguridad y Servicios Sociales de los Trabajadores del Estado reúne 349,400 millones de pesos.

Finalmente, detalló que un transitorio en la Ley General de Salud mandata que 40,000 millones de pesos del

Fondo de Salud para el Bienestar pudieran destinarse a emergencias sanitarias, por lo que el Insabi los tiene ya a su disposición.

# 40

**MIL MILLONES** pueden ser usados del Fondo de Salud para el Bienestar para emergencias sanitarias.



## Créditos para 1 millón de pequeños negocios

**El presidente** Andrés Manuel López Obrador consideró que tras la crisis generada por el brote de coronavirus vendrá una etapa de recuperación económica, por lo que adelantó que en su momento se otorgarán créditos sin intereses o con tasas muy bajas a 1 millón de pequeños negocios, para pequeño comercio, “para fondas, taquerías,

talleres, todo lo que va a resultar, desgraciadamente, afectado por la crisis económica”.

Asimismo, aseguró que existen recursos para seguir con las grandes obras que ha planteado su administración.

“Tenemos recursos para que continúe la construcción del aeropuerto, para que continúe la construcción de caminos de carreteras, el plan del istmo. Tenemos recursos para que continúe la construcción de la refinería de Dos Bocas, tenemos recursos para financiar el

Tren Maya, porque todo esto va a permitir crear empleos que se van a necesitar”.

Añadió que firmará un decreto para que tanto en el sector público como en el sector privado se les otorgue permiso a los adultos mayores para que puedan estar en sus casas, permisos con goce de sueldo y con todas las prestaciones.

López Obrador aseguró que ha tenido muestras de apoyo de empresarios como Carlos Slim, quien se compromete a no despedir a ningún trabajador.

Fecha <b>25.03.2020</b>	Sección <b>Primer Plano</b>	Página <b>PP-4-5</b>
----------------------------	--------------------------------	-------------------------

**Casos de coronavirus en México**

**5**

Muertes

**405**

Confirmados

**1,219**

Sospechosos

**2,161**

Negativos

**¿Qué hacer en caso de presentar síntomas por posible coronavirus?**

- Solicitar información a la Unidad de Inteligencia Epidemiológica y Sanitaria.



Correo:  
ncov@dgepisaud.gob.mx



Teléfonos:  
5337-1845 o al  
(800) 004-4800

**Recaudación al alza.**

El gobierno federal reportó que este año la recaudación fiscal ha crecido 7% en comparación con el 2019, de ahí que obtendrían recursos adicionales.